

Abo **Alimentation à Genève**

À Meyrin, une légumerie locale fournira toutes les écoles

Un partenariat a été passé entre la Commune et la Coopérative agricole de la Ferme des Vergers, laquelle se chargera de préparer les denrées.



Xavier Lafargue

Publié: 24.06.2023, 09h01





Les élèves meyrinois mangeront bientôt des légumes bios et issus de la production locale grâce à une nouvelle légumerie implantée sur la commune.

YVAIN GENEVAY

Manger des légumes locaux et de saison, fraîchement récoltés sur les terres de leur canton, voire de leur propre commune. C'est ce qui attend les petits Meyrinois. À l'horizon 2024, ces produits issus d'une agriculture biologique garniront les assiettes servies dans tous les restaurants scolaires de la municipalité, ainsi que dans les crèches.

**«Cette légumerie nous
permettra de valoriser
notre production et
celle de deux autres
fermes participatives
partenaires.»**

Mélanie Battistini, chargée du
projet à la Coopérative agricole
de la Ferme des Vergers

Le but est de proposer une alimentation saine et durable, privilégiant les circuits courts. Cet objectif figure d'ailleurs en bonne place dans le programme de législature 2020-2025 du Conseil administratif de Meyrin. Pour le réaliser, il était question d'aménager une légumerie, réclamée depuis de longs mois par tous les élus. Ce souhait s'est concrétisé lors du dernier Conseil municipal.

Préparation en quatre phases

Une légumerie? Le mot est peu connu. Il s'agit d'un endroit où les légumes frais, bruts, sont transformés afin d'être prêts à être consommés. On distingue quatre phases successives: lavage, épluchage, découpage – pour obtenir des légumes râpés, en rondelles, en petits morceaux, etc. - et enfin conditionnement sous vide. Grâce à un partenariat passé avec la Commune, c'est la Coopérative agricole de la Ferme des Vergers qui se chargera de ce travail et assurera les livraisons.

L'espace adéquat a été trouvé. La légumerie prendra place dans la Ferme de la Planche, propriété de la Ville de Meyrin, inscrite à l'inventaire des bâtiments protégés et récemment rénovée. Le Conseil municipal a voté à l'unanimité un crédit de 270'000 francs pour aménager les locaux. De son côté, la coopérative achètera le matériel et les machines nécessaires.

Produits de saison

À la Ferme des Vergers, on attendait cette légumerie avec im-

patience. «Notre coopérative assure l'entretien paysager de l'écoquartier des Vergers ainsi que le maraîchage sur place», indique Mélanie Battistini, responsable de l'administration de la coopérative et chargée du projet «légumerie». «Celle-ci nous permettra de valoriser notre production et celle de deux autres fermes participatives partenaires, à Satigny et Choulex», se réjouit-elle.



La Coopérative agricole de la Ferme des Vergers cultive des terres dans le périmètre même de l'écoquartier des Vergers.

DR

Les légumes qui seront proposés dans les cuisines scolaires meyrinoises proviendront donc de ces trois fermes. «Ils seront variés, mais de saison, souligne Mélanie Battistini. Nous sommes en bio et cultivons en pleine terre, donc on ne trouvera pas chez nous de courgettes en hiver!» La coopérative a prévu dans un premier temps d'ouvrir un poste à 50% pour

prévu, dans un premier temps, à offrir un poste à 50 % pour les préparations à la légumerie, «mais l'idée est d'étendre notre service, poursuit-elle. Tout dépendra des volumes de commande.»

La pièce maîtresse

Si la coopérative est ravie, le Conseil municipal meyrinois l'est tout autant. «Depuis des années, les Verts.e.s de Meyrin Cointrin soutiennent l'émergence d'une filière alimentaire dans notre commune», a relevé la Verte Esther Hartmann. Elle-même s'est beaucoup impliquée dans le projet, allant jusqu'à organiser une rencontre informelle entre les responsables de la coopérative et des représentants issus de plusieurs partis afin de préciser les enjeux du projet et d'éclaircir certains points financiers.

**«Depuis des années, les
Verts.e.s de Meyrin
Cointrin soutiennent
l'émergence d'une
filière alimentaire dans
notre commune.»**

Esther Hartmann, conseillère
municipale Verte à Meyrin

L'élue a également souligné «l'importance d'une alimentation saine, produite dans des conditions protégeant notre envi-

ronnement, garantissant des conditions de production équitables pour les agriculteurs et accessibles économiquement à tous».

Dans cette optique, la future légumerie est, à ses yeux, «la pièce maîtresse indispensable pour répondre à notre vision politique d'une alimentation publique». Il faudra certes patienter encore quelques mois avant son ouverture, prévue au début de l'année prochaine.

Xavier Lafargue est journaliste professionnel depuis 1985. Après quinze ans passés dans des rubriques sportives, il a opté pour l'information locale. Il travaille depuis 2008 au sein de la rubrique genevoise de la Tribune de Genève, rubrique qu'il a dirigée durant six ans avant de revenir à l'écriture. [Plus d'infos](#)

Vous avez trouvé une erreur? [Merci de nous la signaler.](#)

14 commentaires